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Niederschrift 
über die öffentliche Sitzung 

des Ortsgemeinderates 
der Ortsgemeinde Salm 

 
Sitzungstermin:  28.11.2022 
Sitzungsbeginn:  19:00 Uhr 
Sitzungsende:  21:15 Uhr 
Ort, Raum:  Salm, im Gemeindehaus 

 

ANWESENHEIT:   

Vorsitz 

Herr Rolf Hoffmann Ortsbürgermeister    

Mitglieder 

Herr Rene Borsch       

Herr Stefan Hoffmann       

Herr Dieter Jung       

Herr Jörg Müller Erster Beigeordneter    

Herr Stephan Pallemanns       

Herr Christian Rings       

Herr Norbert Tombers       

Verwaltung 

Frau Cornelia Schulz FB 1 Organisation und Finanzen    

Gäste 

Frau Revierförsterin Dana Justen Revierförsterin anwesend bis 20:30 Uhr 

Herr Forstamtsleiter Horst Womelsdorf Forstamtsleiter anwesend bis 20:30 Uhr 

 

Fehlende Personen:   

Mitglieder 

Herr Christoph Steilen    entschuldigt 

 
 
Die Mitglieder des Ortsgemeinderates Salm waren durch Einladung vom 16.11.2022 auf Montag, 
28.11.2022 unter Mitteilung der Tagesordnung einberufen. Zeit und Ort der Sitzung sowie die 
Tagesordnung waren öffentlich bekannt gemacht. Gegen die ordnungsgemäße Einberufung werden keine 
Einwendungen erhoben. Der Ortsgemeinderat ist beschlussfähig. 
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ALTE TAGESORDNUNG 
 
Öffentliche Sitzung 

1. Niederschrift der letzten Sitzung 

2. Einwohnerfragen 

3. Forstwirtschaftsplan 2023 - Beratung und Beschlussfassung 
Vorlage: 1-4471/22/32-049 

4. Annahme von Zuwendungen 
Vorlage: 1-4528/22/32-050 

5. Informationen des Ortsbürgermeisters 

6. Anfragen / Verschiedenes 

Nichtöffentliche Sitzung 

7. Niederschrift der letzten Sitzung 

8. Informationen des Ortsbürgermeisters 

9. Anfragen / Verschiedenes 

 
Zur Tagesordnung wurden folgende Einwendungen erhoben bzw. Ergänzungen, Änderungen und 
Dringlichkeitsanträge eingebracht: 
 
Die Tagesordnungspunkte 02 und 03 werden getauscht. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
Ja 9 
 
 

NEUE TAGESORDNUNG 
 
Öffentliche Sitzung 

1. Niederschrift der letzten Sitzung 

2. Forstwirtschaftsplan 2023 - Beratung und Beschlussfassung 
Vorlage: 1-4471/22/32-049 

3. Einwohnerfragen 

4. Annahme von Zuwendungen 
Vorlage: 1-4528/22/32-050 

5. Informationen des Ortsbürgermeisters 

6. Anfragen / Verschiedenes 

Nichtöffentliche Sitzung 

7. Niederschrift der letzten Sitzung 

8. Informationen des Ortsbürgermeisters 

9. Anfragen / Verschiedenes 
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Protokoll: 
 
TOP 1: Niederschrift der letzten Sitzung 
 
Die Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 25.07.2022 wurde allen Ratsmitgliedern zugeleitet. 
Änderungs- oder Ergänzungsvorschläge hierzu werden keine vorgebracht. 
 
 
TOP 2: Forstwirtschaftsplan 2023 - Beratung und Beschlussfassung 

Vorlage: 1-4471/22/32-049 
 
Sachverhalt: 
 
Der Entwurf des Forstwirtschaftsplanes der Ortsgemeinde Salm für das Jahr 2023 ist als Anlage beigefügt. 
Die Details werden in der Sitzung durch die Vertreter der Forstverwaltung vorgestellt und erläutert.  
 
Herr Womelsdorf, Forstamtsleiter, erläutert, wie das Klima extrem, besonders den Fichtenbestand und die 
Käferpopulation, ab Juli dieses Jahres beeinflusst hat. Bis Ende des Jahres sind 15 Tausend Festmeter 
Käferholz zu erwarten. Für 2023 werden mehr Trockenschäden an der Buche erwartet. Für die Sägewerke 
könnte dies existenzgefährdend werden. Aufgrund der Energiekrise verzeichnet der Holzmarkt eine 
steigende Nachfrage nach Holz, besonders nach Buchenholz (Preissteigerung von 30 %).  
 
Der Bund hat ein neues Förderprogramm „klimaangepasstes Waldmanagement“. Jedes Jahr werden 200 
Mio. Euro zur Verfügung gestellt. Davon erhält RLP 7,94 %, wenn Gemeinden sich verpflichten, einen 
höheren Aufwand in der Forstwirtschaft zu betreiben. Wenn Gemeinden sich auf 10 oder 20 Jahre 
verpflichten, einen 12 Punkteplan einzuhalten, können sie die Förderung erhalten. Für die Ortsgemeinde 
Salm wären bei einer Bindungsfrist von 10 Jahren pro Jahr 5355 €-zu erwarten. Das sind 85 € pro Hektar. 
Bei einer Bindungsfrist von 20 Jahren kann man mit jährlichen Fördermitteln von 6300 € rechnen (100 € pro 
Hektar).  
Herrn Womelsdorf und Frau Justen (Revierförsterin) empfehlen, erst einmal den Antrag auf Fördermittel 
innerhalb der vorgegebenen Frist zu stellen, obwohl die Einhaltung des „12 Punkteplans“ schwierig werden 
könnte, da u. a. die Verteilung der Habitatbäume vorgeschrieben werden und auch das Käferholz zum 
Problem werden könnte. 
 
Frau Justen empfiehlt weiter, auf längere Sicht den Wald zu verjüngen und die Walnuss als neue Holzart zu 
pflanzen. Auch könnten Wuchshöhlen aus Holz statt aus Plastik verwendet werden. Durch den Abtransport 
des Käferholzes durch schwere Maschinen wird der Wald stark beschädigt. Die Beseitigung dieser Schäden 
ist sehr aufwendig. Arbeitssicherheitstrainings für die Waldarbeiter sind geplant (Totastabbrüche).  
Für 2023 sind für die Produktion 320 Festmeter Holz geplant. 
 
Beschluss: 
 
Der Ortsgemeinderat Salm stimmt dem vorliegenden Entwurf des Forstwirtschaftsplanes 2023 und der 
Übernahme der Planansätze in den Haushaltsplan 2023 zu.  
 
Finanzielle Auswirkungen: 
 
Das mit einer Summe von -14.461 € zu erwartende negative Betriebsergebnis stellt im Vergleich zum 
ebenfalls negativen Forstetat des Vorjahres (-24.035 €) wiederum eine erhebliche Ausgabenbelastung für 
die Ortsgemeinde Salm dar.  
 
Abstimmungsergebnis:   einstimmig beschlossen 
Ja: 8   
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TOP 3: Einwohnerfragen 
 

 Ein Bürger beanstandet den Einsatz von lauten Maschinen im Wald, da dadurch das Wild 
verscheucht wird und er seine vorgeschriebene Abschussquote nicht erfüllen kann. 

 

 
TOP 4: Annahme von Zuwendungen 

Vorlage: 1-4528/22/32-050 
 
Sachverhalt: 
 
Die Annahme und Einwerbung von Sponsoringleistungen, Spenden, Schenkungen und ähnlichen 
Zuwendungen bedarf nach § 94 Absatz 3 GemO der Genehmigung durch den Gemeinderat, wobei die 
genannte Vorschrift erst dann Anwendung findet, wenn die Zuwendung im Einzelfall eine Wertgrenze von 
100 € übersteigt.  
 
Zur Wahrung des Transparenzgebotes erfolgt die Beratung über die Genehmigung solcher Zuwendungen 
grundsätzlich in öffentlicher Sitzung, es sei denn, dass der Geber aus berechtigtem Interesse um 
vertrauliche Behandlung seines Namens gebeten hat. 
 
Beschluss: 
 
Der Ortsgemeinderat genehmigt die Annahme nachfolgender Zuwendungen: 
 

Art der 
Zuwendung 

Datum Zuwendungsgeber 
Umfang der 
Zuwendung 

Zuwendungszweck 

Geldspende 27.09.2022 
Rolf Schu 

Eitorfer Straße 19 
50679 Köln 

500,00 € Seniorentag 

 
 
 
Zuwendungen unter der Wertgrenze zur Kenntnis: 
 

Art der 
Zuwendung 

Datum Zuwendungsgeber 
Umfang der 
Zuwendung 

Zuwendungszweck 

Geldspende 27.09.2022 

Salmwaldmusikanten 
z.Hd. Herrn Erich Rings 

Im Steilert 9 
54570 Salm 

50,00 € Seniorentag  

Geldspende 27.09.2022 
Björn und Carina Tombers 

Im Graben 11 
54570 Salm 

50,00 € Seniorentag 

Geldspende 27.09.2022 

St. Hubertus 
Schützenbruderschaft 

Salm e.V. 
z. Hd. Herrn Rene Borsch 

Waldstraße 6 
54570 Salm 

50,00 € Seniorentag 
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Geldspende 27.09.2022 

SV Blau-Weiß Salm 
Herrn Johannes Lorig 

Im Graben 12 
54570 Salm 

50,00 € Seniorentag 

 
Abstimmungsergebnis:   einstimmig beschlossen 
Ja: 8   
 
 
 
TOP 5: Informationen des Ortsbürgermeisters 
 

 Das Land RLP vergibt eine forstliche Förderung zur Bewältigung der durch Extremwetter 
verursachten Schäden für 2023 in Höhe von 614,00 €. 

 
 Die Kreisumlage wurde auf 137.764 € festgesetzt. Das ist eine Steigerung von 45,7 %. 

 
 Die Verbandsgemeindeumlage in Höhe von 113.043 € ist festgesetzt worden. Nach Abzug der 

bereits gezahlten Abschläge ergibt das eine Restsumme von 30.434 €. 
 

 Die Feuerwehr bekommt ein neues Auto mit Atemschutzausrüstung und dadurch entstehen 
Platzprobleme. Da die Jugendräume im Gemeindehaus ab Januar 2023 nicht mehr genutzt werden, 
könnte der Feuerwehr ein Raum davon zur Verfügung gestellt werden. Um sich von dem Zustand 
der Räume ein Bild zu machen, soll im Januar 2023 eine Begehung mit dem Gemeinderat, der 
Jugend und der Feuerwehr stattfinden.  

 
Abstimmungsergebnis:   zur Kenntnis genommen 
  
 
 
TOP 6: Anfragen / Verschiedenes 
 
keine  
  
 
 
 
 
 
 

Für die Richtigkeit: 

 
 
 
 
 
 
 
   

Rolf Hoffmann 
(Vorsitzender) 

 Cornelia Schulz 
(Protokollführerin) 
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